

Inconvénients

- Les inconvénients des échanges internationaux pour les producteurs Les gains de productivité dans la production des matières premières ne profitent pas beaucoup aux producteurs.

En effet d'après le document 7, cela s'explique par une mauvaise répartition des gains de productivité des matières premières et des biens manufacturés entre les producteurs et les consommateurs ainsi que des baisses de prix aux consommateurs. De plus d'après une étude de la Banque mondiale, le cours des matières premières aurait tendance à baisser plus rapidement que le prix des produits manufacturés sur le long terme.

Cela renforce donc l'idée que les échanges internationaux présentent des inconvénients envers les producteurs.

-

Les échanges internationaux sont des inconvénients pour les producteurs, quand les importations augmentent, les productions intérieures baissent.

En effet, nous pouvons voir dans le document 5, un graphique qui nous montre une courbe d'importation et une courbe de production intérieure. De 1980 à 2010, la courbe d'importation augmente tant dis que celle des productions intérieures diminue.

Cela nous montre bien que les échanges internationaux ne sont pas bénéfiques aux producteurs.

- 1-Avantages des échanges internationaux pour les producteurs

Les échanges internationaux sont avantageux pour les producteurs en matière de quantité de biens productibles.

En effet, d'après le document 9, une hausse des échanges internationaux de biens permet la création de nouveaux marchés voire l'élargissement de marchés déjà existants. Cela augmentera la concurrence et diminuera les prix. La diminution des prix augmentera l'offre et la demande donc la production.

Cette augmentation de la production est bel et bien un avantage pour les producteurs.

-

Pour les producteurs, les échanges internationaux sont des inconvénients car à cause de la spécialisation, certains producteurs devront migrer vers des pays aux coûts de productions moins forts.

En effet, dans le texte du document 6, il est écrit que " les phénomènes de spécialisation induisent toujours des restructurations: délocalisations des entreprises vers des pays où les coûts de production sont plus faibles.

Cela nous montre bien que les échanges internationaux ne sont pas toujours bénéfiques aux producteurs.

- Les échanges internationaux causent pour les producteurs la baisse de la croissance en volume des exportations mondiales de marchandises et du PIB mondiale. Comme nous pouvons le constater dans le document 1, le taux de croissance annuel moyen est en baisse de 1950 à 2013. En 1950, la croissance annuelle des exportations était de 7,8% et du PIB de 4,5% tandis qu'en 2013, ils étaient respectivement de 3,4% et de 2,1%. Tout ceci montre bien que c'est un inconvénient pour les producteurs car on a tendance à moins produire et donc moins exporter ce qui provoque la baisse des richesses produites par les producteurs.

Avantages

- La hausse de la compétitivité prix, du pouvoir d'achat, de la diversification des produits et des économies d'échelles sont les avantages des échanges internationaux pour les producteurs et les consommateurs.

Tout cela est due à l'extension des marchés grâce au libre échange, ce qui augmente la production et donc les économies d'échelles. (bénéfique pour les consommateurs et les producteurs)

La concurrence incite à l'innovation et provoque une diminution des prix (bénéfique pour le consommateur)

Le transfert des technologies est bénéfique pour les producteurs, celui-ci bénéficiera d'une meilleure productivité.

Cela prouve que les échanges internationaux sont bénéfiques pour les producteurs et les consommateurs.

- II-Avantages pour certains producteurs

Les échanges internationaux donnent lieu à des avantages pour les producteurs, et notamment grâce à la diffusion du progrès économique. En effet, on constate dans le document portant sur l'étude de l'évolution économique, il est dit que les échanges internationaux d'informations scientifiques, de technologies et les investissements internationaux, permettent aux différents producteurs de profiter des différentes innovations venant d'autres pays. En dépit des écarts technologiques, entre différents producteurs, d'ailleurs en grande partie à une mauvaise gestion de l'information. Il en résulte que ces échanges, cette libre circulation du progrès économique, est un avantage pour les producteurs qui peuvent profiter d'un plus grand champ d'innovations.

- Les avantages des échanges internationaux pour les producteurs.

Le libre-échange crée de la concurrence qui incite les producteurs à innover et à se développer afin d'atteindre le plus possible les consommateurs. En effet d'après le document 8, cette situation entraîne le processus de l'effet multiplicateur keynésien. Ce processus entraîne l'industrialisation et stimule les investissements industriels. Cela permet donc d'obtenir des produits de meilleure qualité ce qui entraîne un élargissement du marché de l'entreprise ainsi que l'augmentation de ses chances de vendre davantage et de disposer d'un avantage sur les autres entreprises.

Le libre-échange est donc bien un avantage des échanges internationaux pour les producteurs car les entreprises sont donc incitées à se développer afin de faire face à la concurrence et cherchent à atteindre le plus possible les consommateurs

- Les échanges internationaux permettent aux consommateurs de lutter contre la pauvreté et aux producteurs une forte croissance. Comme nous le prouve le document 2, les pays protectionnistes ont vu leur économie stagner ou baisser et il y avait une forte inflation. Or, lors d'un changement politique, nous constatons que le revenu des habitants a augmenté. Cela montre bien que c'est un avantage pour les consommateurs car les échanges internationaux permettent de stimuler la croissance, le développement et de lutter contre la pauvreté grâce à l'augmentation de leur revenu.